



ARRANCA PROCESO ELECTORAL

LLAMAN AL INE A NO DEJARSE SOMETER

» MIENTRAS QUE LA OPOSICIÓN exige al instituto defender su autonomía para garantizar elecciones limpias, el oficialismo le da un voto de confianza

2024 DESTINO

POR AURORA ZEPEDA
azepeda@gimm.com.mx

Inicio oficialmente el año electoral con llamados de la oposición al INE para no dejarse someter y defender su autonomía, imparcialidad e independencia, con votos de confianza del oficialismo para que organicen elecciones limpias y la petición de consejeras y consejeros a los partidos para que respeten la ley.

En lo que coincidieron algunos representantes de partidos y consejeros fue en pedir a la ciudadanía que se conviertan en observadores electorales para vigilar el proceso, y en invitar a visitantes extranjeros también a dar seguimiento de todo lo que pasará en este año electoral, ante el clima polarizado en el que se encuentra el país.

La mañana de ayer, en el izamiento de la bandera con motivo del inicio del proceso, la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddel, aseguró que el INE está listo "para organizar las más complejas elecciones federales de nuestra historia reciente, cumpliendo así con su función de Estado; aceptamos y asumimos el enorme reto que esto significa, contamos con la solidez institucional entereza y convicciones suficientes para enfrentarlo con profunda vocación democrática, convencidas y convencidos de que la democracia es el mejor de los sistemas de transmisión del poder político existente en nuestro tiempo".

Participaron en la ceremonia elementos de la Guardia Nacional con la banda de Guerra y la escolta, y asistieron los líderes del PRI, Alejandro Moreno, del PRD, Jesús Zambrano, de Morena, Mario Delgado, y, en representación del Tribunal Electoral, la magistrada Mónica Soto.

Posteriormente, el INE firmó un acuerdo de colaboración con los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE) e inició la sesión solemne para fijar los posicionamientos oficiales con respecto a lo que se espera del año electoral, a cargo de partidos, consejeras y consejeros.

"NO SE DEJEN APLASTAR"

Jesús Zambrano, líder del PRD, aseguró que el INE y el Tribunal Electoral deben trabajar "para no dejarse aplastar por las intenciones de sometimiento que va a continuar haciendo López Obrador como Presidente. Los ha querido desaparecer, les ha querido cortar presupuesto y hay que evitar que eso suceda".

En su mensaje, el representante de MC, Juan Miguel Castro, pidió al INE "no doblarse frente a un régimen con tentaciones autoritarias que ya ha demostrado su desprecio por la autonomía de todo lo que escapa al poder presidencial".



Al participar como representante suplente, Alejandro Moreno, líder del PRI, dijo que su partido es el primer interesado en que el INE “siga siendo un órgano autónomo garante de la organización de las elecciones en todo el país, con apego a principios de legalidad, objetividad, imparcialidad, transparencia y gran profesionalismo”.

En tanto, el panista Humberto Aguilar dijo a las y los consejeros que “han sentido en carne propia el furor del ataque presidencial, y ese ataque pretende debilitar las capacidades de este Consejo Electoral para ejercer la autoridad que tienen encomendada, para impedir la violación a los principios rectores electorales a lo largo de este proceso”.

“DARÁN SU MEJOR ESFUERZO”

En contraste, el representante del PT, Pedro Vázquez, consideró que “los vientos de cambio con la nueva conformación del INE, parecen pasar nuevos derrotos en hacer política por parte de este Instituto”, mientras que el representante del Verde, Fernando Garibay, dijo que “damos un voto de confianza de que el INE dará su mejor esfuerzo y seguirá siendo una de las mejores instituciones de México”.

“A la autoridad electoral, nuestro voto de confianza”, apuntó el representante de Morena, Mario Llergo.



Asumimos el enorme reto que el proceso significa, contamos con la solidez institucional, entereza y convicciones suficientes para enfrentarlo.”

GUADALUPE TADDEI

PRESIDENTA DEL INE

EL DATO

En juego

El 2 de junio de 2024 se elegirán más de 20 mil cargos, entre ellos, la Presidencia, 500 diputaciones, 128 senadurías y nueve gubernaturas.